

Ils témoignent sur la transition énergétique



Durant la rencontre qui a eu lieu le 24 mai.

Une rencontre a réuni le 24 mai à Villeneuve d'Aveyron des représentants de deux coopératives citoyennes, EnerCOA en Aveyron et Coop de So dans le Tarn, plusieurs élus et des techniciens du PETR Albigeois et Bastides (Pôle d'Equilibre Territorial et Rural), des élus et des techniciens d'Ouest Aveyron Communauté, un représentant d'EC'LR (Energies Citoyennes Locales et Renouvelables en Occitanie).

Le PETR Albigeois et Bastides est un syndicat regroupant 5 Communautés de communes. Il est impliqué dans la transition énergétique depuis de nombreuses années, à l'instar du PETR Centre Ouest Aveyron dont fait partie Ouest Aveyron Communauté. Le PETR Albigeois et Bastides a permis l'émergence de plusieurs coopératives et accompagné l'élaboration de PCAET dans chacune de ses intercommunalités.

Identifier les champs de coopération

L'association EC'LR a été sollicitée afin de faire un apport prospectif sur le développement des coopératives citoyennes et sur la professionnalisation de ces structures au niveau régional et national.

Au cours de cette réunion les différents sujets à l'ordre du jour ont été traités : présentation des deux sociétés coopératives présentes : EnerCOA basée à Villefranche de Rouergue et COOP de SO basée à Carmaux. Mais aussi le besoin d'identifier les champs de coopération possibles qui peuvent se mettre en place entre des collectivités locales et des acteurs de la transition telles que les SCIC ou d'autres structures de l'ESS. Egalement, avoir un échange sur la posture des élus dans ce type de structure, également sur le montage économique et l'aide au démarrage apportée par les collectivités et avoir une illustration concrète de la continuité de l'implication des collectivités dans un projet de cette nature : "On crée / On développe / On soutient !"

Cette rencontre organisée à la demande du PETR Albigeois et Bastides témoigne de l'intérêt que portent les élus de ce territoire à l'expérience que la coopérative EnerCOA conduit en partenariat avec Ouest Aveyron communauté.